

EN DEFENSA DE LA ESPAÑA ETERNA

Durante la noche de ayer las emisoras nacionales y muchas extranjeras dieron la noticia de la toma de Toledo, que no fué confirmada oficialmente

En el sector guipuzcoano se tomaron ayer Arechavaleta, Escoriaza, San Prudencio, Alora y el Valle de Deva. - En la provincia de Vizcaya se tomó Durango. - Las fuerzas nacionales están frente a Eibar y Plasencia de las Armas, últimos reductos de la resistencia roja en Guipuzcoa. - En el sector de Cádiz se tomó Monte Tordo. - Ha sido apresado un submarino rojo que llevaba 750.00 cartuchos a Santander. - La aviación nacional arroja víveres a los héroes del Alcázar y una carta de Yagüe diciéndoles que antes de cuarenta y ocho horas tendrá la satisfacción de abrazarles

La inauguración del grupo «Lope de Vega» La Enseñanza en Ceuta

El próximo día uno de octubre, será inaugurado el Grupo Escolar de Lope de Vega, hermoso edificio en el que los niños concurrirán con clases higiénicas y alegres. Y dicha es esta inauguración del bello centro docente, que tiene un nombre que es recuerdo de nuestro siglo de oro, ocurra cuando España deja atrás un lustro sombrío durante el cual no hicieron los políticos más que amontonar obstáculos en el camino de España, a la que por último, la más tremenda de las subversiones, le había condenado a muerte; cuando ocurre el gesto providencial de nuestro Ejército, que hace el milagro de abrirle nuevamente los caminos de la paz, de la alegría y de la gloria. Preciosa herencia que recibirá en la plenitud de sus frutos, esa generación que hoy va a las escuelas primarias. Dicha es que este grupo escolar se inaugure ahora, porque esto ha hecho posible que en sus aulas, presididas desde el primer día por la imagen de Dios, no se sigan otras enseñanzas que aquellas que harán de nuestros niños, en lo sucesivo, hombre creyentes, valerosos y patriotas. Esta inauguración, que nuestras autoridades municipales preparan activamente, verificando al efecto, con todo celo, el amueblamiento de clases y traslado del material de los colegios que han de ocuparlas, marca un avance considerable en la organización de la enseñanza primaria en Ceuta y, ahora, lo preciso es—y sin duda así será—que por las maestras y maestros se responda al esfuerzo del Estado, con una labor digna de la nueva España, la enseñanza primaria debe llevar en sí la preciosa semilla que luego, fructificada en el cerebro del niño, haga de él a lo largo de los años, el español ejemplar del futuro que, como ideal, se nos ofrece a los hombres de hoy; español de espíritu, grave, audaz, cristiano, orgulloso de su historia y de su raza y ambicioso de ser ante el mundo algo más que lo que veníamos siendo en los años pasados.

«Lope de Vega» se llama el nuevo grupo escolar, y este nombre es un símbolo. Lope fué español ejemplar: creyente, alegre, de espíritu abundante, henchido de vida como la España imperial, patriota, flor y resumen de una civilización. Bajo su alto patronazgo, los niños deben ejercitarse—que también esto es disciplina y ejercicio—en la alegría de vivir, para España y para la Eternidad. Ceuta puede ser pueblo ejemplar, entre los españoles, en su atención del niño y de la enseñanza. Y lo será, como ya lo demuestra.

Una interesante carta recibida de Talavera

Debido a la amabilidad de nuestro distinguido amigo el conocido comerciante don José Ibáñez, podemos dar a la publicidad una carta muy interesante que le dirige desde Talavera de la Reina el capitán de Infantería don Eduardo Gaya, que salió de ésta con el heroico coronel don Juan Yagüe. El referido documento dice así:

«Talavera de la Reina 8 septiembre 1936.—Señor don José Ibáñez.

Mi querido amigo don José: Preciosos momentos he tenido libres desde que sali y aprovecho un rato de esta madrugada en que estoy de guardia para que sepan donde está ya la columna de África que marcha sobre Madrid y que hace poco más de un mes estaba en Ceuta y Tetuán. Nuestras vanguardias están en estos momentos a 100 kilómetros justos de Madrid, avanzando sin cesar; hoy hemos unido con las fuerzas del Norte y ya se va cerrando sobre Madrid.

Por los periódicos se habrán enterado de la marcha de esta columna que es una serie de éxitos insuperables, y es que están en ella verdaderos ases, la mejor

EL SALVAJISMO DE LOS MARXISTAS EN RONDA

Durante su dominio fusilaron a muchísimas personas. A una anciana, una joven y dos niñas las mataron por ser familia de un magistrado de Córdoba

Sevilla. — En Ronda se va restableciendo la normalidad, dentro del dolor natural de la población, ya que la barbarie de los rojos en este bello pueblo ha sido enorme.

Para dar una prueba de ello basta decir que a excepción de seis familias, todas las demás de orden, de gentes honradas y dignas, todas están de luto por el asesinato de alguno de sus familiares.

Los robos y los saqueos han sido totales quedando muy pocas casas con sus mobiliarios completos.

Al sepulterero que ha sido encontrado se le encontraron 22.000 pesetas que confesó haber cogido de los bolsillos de los fusilados.

En la carretera de la ciudad los marxistas fusilaron a una anciana a una joven y a dos ni

EL EFICAZ BLOQUEO DE LOS PUERTOS DE SANTANDER Y BILBAO

Burgos. — Se comprueba la eficacia del bloqueo de los puertos de Bilbao y Santander.

Efectivamente en ninguno de los dos puertos entra barco alguno y por tanto cada vez escasean más los víveres y las municiones.

BOMBARDEOS DE LOS AVIONES NACIONALES

Tenerife. — La aviación nacional ha bombardeado eficazmente los aeródromos marxistas de Andújar, Jaén y Ciudad Real.

EN MADRID CUENDE LA DEMORALIZACION POR LA TOMA DE MAQUEDA Y TORRIJOS

Coruña. — En Madrid continúan la gravedad de la situación que se les ha creado con

EL DESBORDAMIENTO DE LA LINEA DEFENSIVA QUE HABIAN ESTABLECIDO A LO LARGO DE MAQUEDA Y TORRIJOS

No obstante es tan grande la desmoralización de las milicias marxistas que serán inútiles todos los esfuerzos y únicamente conseguirán retardar horas el impetuoso avance de Yagüe que ya se puede decir que está a las puertas de la ciudad imperial.

UNA ORDEN DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Burgos. — La Junta Nacional de Defensa ha publicado una orden por la que se dispone que el haber de tres pesetas diarias establecido para las milicias nacionales de Falange Española, Requetés, etc., solo se percibirá por aquellos individuos que se hallen en los frentes de combate o a lo sumo por los que se hallen en otra ciudad distinta a su residencia habitual.

Esta orden comenzará a regir a partir del sábado día veintiseis.

HORAS DECISIVAS EN EL SECTOR DE TOLEDO

¿HAN ENTRADO LAS COLUMNAS DE YAGUE EN LA CIUDAD IMPERIAL? - UNA AGENCIA DE PRENSA, INFLUIDA POR LOS ROJOS, INTENTA HACER VER QUE SE HABIA RENDIDO EL ALCÁZAR. - ESTA NOTICIA FUE DESMENTIDA POR LOS MISMOS MARXISTAS Y LA TOMA DE TOLEDO POR LAS FUERZAS NACIONALES NO SE HA CONFIRMADO OFICIALMENTE TODAVIA

Durante la tarde y noche de ayer la mayor parte de las emisoras nacionales y algunas extranjeras dieron la noticia de que las tropas del coronel Yagüe había llegado a las puertas de Toledo y que ya se combatía en las calles de la ciudad imperial.

La noticia fué transmitida de Londres por la Agencia de Prensa «United Press».

Roma al dar esta noticia decía que había sido confirmada por la escuadra inglesa surta en el Mediterráneo, que la había comunicado a Londres.

Radio Club Portugués al dar

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

EN EL SECTOR DE GUIPUZCOA LAS FUERZAS NACIONALES TOMARON DURANGO, ARECHEVALETA Y ESCORIAZA, SAN PRUDENCIO, ALORA Y EL VALLE DE DEVA. - EL CERCO A BILBAO SE VA ESTRECHANDO. - EN EL SECTOR DE CADIZ SE TOMO MONTE TORDO. - SE HAN DERRIBADO DOS AVIONES ENEMIGOS. - OTRAS VICTORIAS DEL EJERCITO NACIONAL

Sector de Guipúzcoa.—Las fuerzas del general Mola prosiguieron sus avances en este sector, llegando tomado las poblaciones de Arechavaleta y Escoriaza, llegando frente a la ciudad de Plasencia de las Armas, que se encuentra bajo el fuego de nuestras fuerzas.

También han sido tomadas San Prudencio, Alora y el valle de Deva.

La columna de Vitoria tomó Durango y cooperó en la toma de Arechavaleta y Escoriaza.

Los aviones nacionales volaron sobre Bilbao arrojando proclamas.

Sector Centro.—En el día de hoy fueron derribados dos aviones enemigos que cayeron en nuestras líneas. Fueron extraídos de los restos de los aviones sus cuatro tripulantes que perecieron carbonizados. Dos de los aviadores eran de nacionalidad extranjera a juzgar por sus tarjetas de identidad.

Sector de Asturias.—La Comandancia Militar de Oviedo comunica que en Pasos de Cabriñana el enemigo fué derribado. Los marxistas retiraron su artillería hacia la cuenca minera. En el día de ayer los aviones enemigos bombardearon Oviedo causando cuatro bajas en la población civil. La tranquilidad es absoluta en la capital.

Sector de Antequera.—Ronda.—Se efectuaron operaciones de limpieza sosteniendo nuestras tropas ligero tiroteo con el enemigo que huyó.

Sector de Granada.—Al amanecer el enemigo atacó nuestras posiciones avanzadas en las cercanías de la carretera de Escalona y Guadix, auxiliados por la aviación.

Nuestras fuerzas rechazaron el ataque cooperando en las operaciones la aviación nacional.

Se causaron al enemigo nueve muertos. Por nuestra parte tuvimos tres heridos por la explosión de una bomba de aviación.

Sector de Talavera.—Durante el día de hoy las columnas que operan en este sector recogieron el abundante material de guerra y de toda clase abandonado por el enemigo en Maqueda y Torrijos.

Los aviones nacionales volaron sobre el Alcázar arrojando víveres a los defensores. También se les echó una carta del coronel Yagüe elogiando su conducta heroica y diciendo que pronto tendrá la satisfacción de liberarlos y de abrazarlos.

Sector de Cádiz.—Las fuerzas nacionales que operan en Olvera han tomado en el día de hoy el pueblo de Monte Tordo, sin que el enemigo presentase resistencia.

Don Ramón Tarrío Corrales

PRIMER JEFE DEL XEMAFORO DEL ACHO QUE FALLECIO EL DIA 18 DE AGOSTO

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Luisa Gurra, hijo D. Ramón, hija política doña Carmen Hernández-Rubio y demás familia.

SUPLICAN a sus amistades asistan a la misa que se celebrará en sufragio de su alma, el día 25 a las ocho de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, al par que se les ruega una oración por su alma.

la por primera vez decía que no obstante sus fervientes deseos de que fuese confirmada la acogida con muchas reservas.

Por otra parte la Agencia Fabra comunicaba que en los centros gubernamentales de Madrid decía que el Alcázar de Toledo se había rendido y que Largo Caballero había ido a felicitar a los milicianos de la ciudad imperial.

Más tarde Radio Club Portugués dijo que estaba recibiendo numerosas llamadas telefónicas preguntando qué había ocurrido en Toledo.

Dijo esta emisora que tenía comprobado por muchos conductos que el Alcázar no se había rendido.

En primer lugar la Agencia Fabra decía en su telegrama que el Alcázar se había rendido en el día de ayer y esto es falso pues lo que por la mañana habían volado aviones nacionales sobre la fortaleza y había arrojado víveres a sus héroicos defensores y una expresiva carta del coronel Yagüe en la que les decía que antes de cuarenta y ocho horas tendría el placer de abrazarles.

Además la Agencia Fabra, con tra lo acostumbrado, no daba la noticia como de su corresponsal sino que la daba como lo que decían en los centros gubernamentales de Madrid.

Posteriormente a ese telegrama de la Agencia Fabra la Agencia Havas transmitió otro en el que decía que los cadetes continuaban resistiendo.

Hay más y esto es definitivo y concluyente.

Bastantes horas después del telegrama de Fabra se dio noticia de Madrid el comunicado oficial del ministerio marxista y en él se decía, entre otras cosas: «En el sector de Toledo sin novedad».

Como es fácil comprender si el Alcázar hubiese sido tomado por los rojos, el Gobierno marxista lo hubiera comunicado a bombo y platillo con todo género de detalles, pues ya en otra ocasión dió la caída de la fortaleza siendo falso y ahora si fuese verdad no iba a ocultarlo.

Respecto a la llegada de las tropas de Yagüe a Toledo hay que acoger la noticia con todo género de reservas, no porque no la deseamos con todo fervor sino porque la distancia a recorrer de veintidós kilómetros y

la seguridad de que en el camino habrá de sostenerse un duro encuentro hace que la pongamos en duda por lo que respecta al día de hoy.

Ya sabemos que no son los marxistas los que han de detener el avance de los bravos legionarios y regulares pero solo la distancia supone una gran dificultad para haber recorrido el camino entre Torrijos y Toledo.

En estos momentos están comenzando horas de verdadera importancia en este sector, no solo por la suerte de Toledo sino también por la de Madrid a la cual se haya ligada la ciudad imperial.

Horas las actuales en que los pechos de los españoles están ardiendo de fe en los destinos de la Patria, y que podemos asegurar que son el principio del fin de la canalla roja.

Estamos pues en espera de las noticias de hoy jueves, que serán probablemente decisivas para Toledo y para Madrid.

Esto no son palabras de alien to son el examen frío de los hechos.

Las tropas de Yagüe siguen su avance formidable y lo mismo en Santa Olaya que en Maqueda, que en Torrijos, a pesar de sus líneas defensivas consideradas como inexpugnables los rojos fueron batidos, teniendo más de nueve mil muertos.

En Talavera de la Reina hay veinte mil bravos dispuestos a lanzarse a la voz de Yagüe sobre Toledo y sobre Madrid.

Muy pronto, quizá mañana esa noticia que hoy tenemos que acoger con reservas sea una gloriosa realidad y con la rendición de Toledo el camino de Madrid quede abierto.

UN CORRESPONSAL DE LA AGENCIA HABAS VISITA BILBAO

LOS SEPARATISTAS TIENEN EL PREDOMINIO ABSOLUTO DE LA CAPITAL VASCA. - EL PRESIDENTE DEL PARTIDO NACIONALISTA VASCO DICE QUE NO SE RENDIRAN. - EL ABASTECIMIENTO A BILBAO ES CASI IMPOSIBLE. - LARGAS COLAS DE REFUGIADOS GUIPUZCOANOS PARA RECOGER VALES DE SUBSISTENCIAS. - EL GOBERNADOR DE BILBAO MARCHO A SANTANDER

Bilbao. — (Del enviado especial de la Agencia Havas, Paul Chateau).

Por segunda vez en los últimos días ha vuelto a visitar la capital de Vizcaya.

Son las trece horas cuando he llegado a Bermeo en la embarcación en que salí de San Juan de Luz.

A bordo viene también un arzobispo francés que ha querido llevar unas palabras de consuelo a los nacionalistas españoles que se encuentran presos en Bilbao.

El significado dirigente nacionalista vasco don Heliodoro de la Torre se halla en el puerto de Bermeo cuando desembarcamos.

En el puerto se hallan anclados unos ciento cincuenta barcos de pesca que no se atreven a salir al mar por temor a que los bombardeen los navíos de

guerra del Ejército de Mola.

Al desembarcar el prelado francés el señor de la Torre le hizo muestras de profundo respeto. (Claro está que si hubiera sido un sacerdote español no le hubiera sucedido lo mismo, más fácil era que le hubieran recibido con ametralladoras y le hubieran fusilado).

También los milicianos separatistas vascos le dieron escucha de honor al prelado francés y los carabineros le presentaron armas.

He tomado un automóvil y por fin a las cuatro de la tarde he llegado a Bilbao.

No veo demasiada alteración desde el último viaje realizado.

Hay muchos transeúntes en la calle y veo una enorme cola a las puertas del Comisariado de abastecimientos, que espera los

(Pasa a la última página)

LA SEÑORA

D.ª Ana Teresa Castaño Agüera

QUE FALLECIO EL DIA 21 DEL CORRIENTE

R. I. P.

Su esposo don Rafael Sibajas, hijos Juan, Antonio, Dolores, Trino, Paz (ausente), Concepción, Rafael y Mónica, hijos políticos don Antonio Herro (ausente) y doña Carmen Solano.

SUPLICAN a sus amistades asistan a las misas que en sufragio de su alma, se dirá el día 28, a las 7 horas, en las Adoraciones y Colegio de las Concepcionistas, a las ocho y media en el Santuario de Africa y a las 9 en Santa Maria de los Remedios.

LA SEÑORA

D.ª Elvira Moguel de Tegedor

Y LA SEÑORITA

Enriqueta Moguel de la Rubia

QUE FALLECIERON VICTIMAS DEL BOMBARDEO AEREO EL DIA 26 DE AGOSTO

R. I. P.

Sus padres y demás familia, SUPPLICAN a sus amistades asistan a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, el día 26 de septiembre, a las diez de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos, al par que les ruegan unas oraciones por sus almas.

LA SEÑORA

D.ª Elvira Moguel de Tegedor

Y LA SEÑORITA

Enriqueta Moguel de la Rubia

QUE FALLECIERON VICTIMAS DEL BOMBARDEO AEREO EL DIA 26 DE AGOSTO

R. I. P.

Sus padres y demás familia, SUPPLICAN a sus amistades asistan a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, el día 26 de septiembre, a las diez de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos, al par que les ruegan unas oraciones por sus almas.

Información general de Ceuta

INFORMACION MUNICIPAL

En el grupo escolar de la Plaza de Azcárate han quedado ya instalados los maestros y maestras que ocupaban otros tantos locales particulares dedicados a colegios

En la mañana de ayer al hacer nuestra información diaria en el Ayuntamiento, nos comunicó el señor Meca, que habían quedado ya convenientemente instaladas las escuelas destinadas a ocupar el nuevo edificio escolar "Lope de Vega", sito en nuestra plaza de Azcárate.

ESCUELAS DE NIÑOS

La asignada con el número dos en Teniente Pacheco y asimismo las números 12 y 13 que se hallaban instaladas en la calle de Canalejas.

ESCUELAS DE NIÑAS

Han sido instaladas también en dicho Grupo de Azcárate, las designadas con los números dos,

de la calle Conrado Alvarez, la número cuatro, existente en el "Chabot" y las 10 y 11 igualmente que las anteriores de niños, en la calle de Canalejas.

ESCUELAS DE PARVULOS

Quedan instalados en este nuevo edificio escolar, los números uno, que venía funcionando en la calle de Linares y dos en el llamado "Chabot".

LA SESION DE TRAMITE ORDINARIO SUSPENDIDA PARA EL VIERNES

El secretario de la Corporación, señor Meca, también tuvo

a bien comunicarnos que debido a encontrarse ausentes de la población, algunos señores vocales de la Comisión Gestora, tener otros que dedican en el día de ayer a asuntos propios y tener asimismo que acudir a obligaciones militares, el señor Tejero, quedaba aplazada para el próximo viernes, la celebración de la sesión ordinaria que en primera convocatoria viene celebrándose los miércoles.

DE ABASTOS

Nos informaron en el día de ayer de que habían llegado procedentes de Tetuán, gran cantidad de sacos de harina para el abastecimiento de nuestra población.

Asimismo pudimos informarnos de que muy en breve llegarán abundantes cantidades de diferentes artículos comestibles, siendo ello muy satisfactorio por cuanto de esta forma continuará quedando cumplidamente abastecido el comercio de Ceuta.

CANTINA ESCOLAR DE SAN AMARO

Día 23 de septiembre de 1936.

RACIONADO

Desayuno

Raciones de niñas... 132

Raciones de niños... 183

Total... 315

Almuerzo

Raciones de niñas... 165

Raciones de niños... 186

Total... 351

Meri-almuerzo

Judías con chorizo, Bacalao con tomates. Carnes de membrillo.

Desayuno

Café con leche y panecillos.

El Director.

Enfermo que mejora

Hállase mejorado de las dolencias nefríticas que lo han retenido en cama, el activo funcionario de nuestro Ayuntamiento y buen amigo nuestro, don José Rovayo.

El poder hacer estas manifestaciones nos sirve de satisfacción, deseando a la vez al señor Rovayo una rápida y completa mejoría.

SUSCRIPCION

PARA REGALAR UNA MEDALLITA A LA HIJA DEL VALIENTE CORONEL YAGUE

Suma anterior... 389'00

Sra. de don José Delgado... 5'00

D. José Bustelo... 5'00

D. Justo Vicente... 2'00

Niña Marija Reina... 5'00

Suma total... 406'00

F. Benítez

Los donativos se reciben en Casa de Benítez, frente a la Casa de Música.

Lea usted «EL FARO»

DIETO

Don José Tejero Ruiz, Teniente Coronel de Ingenieros y Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, en sesión extraordinaria celebrada el 16 del actual, acordó lo siguiente:

DON ALFREDO MECA Y ROMERO, ABOGADO, SECRETARIO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. CERTIFICADO: Que en sesión celebrada por la Comisión Gestora de este Ayuntamiento, con carácter extraordinario, el día dieciséis del actual, se adoptó, entre otros, el acuerdo siguiente: "Se da cuenta del expediente instruido por abandono de servicio del jornalero de Arbitrios Hipólito Chaperó Gautier y de conformidad con lo informado por el señor Instructor del expediente se Instructor separarlo definitivamente de su cargo, lo que a pesar de las averiguaciones que se han practicado para hallar su paradero y de la requisitoria publicada en el Boletín Oficial de la Ciudad, no ha comparecido a prestar servicios ni tampoco ante el Instructor, siendo esta la segunda falta grave que comete, ya que en otra ocasión fué destituido por anomalías observadas en una carta de pago.—Y para que conste, expido la presente con el visto bueno del señor Presidente don José Tejero Ruiz, en Ceuta a veintinueve de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Alfredo Meca.—Rubricado.—V.º B.º José Tejero.—Rubricado.—CUMPLASE: El Presidente, José Tejero.—Rubricado.

Y siendo ignorado el domicilio y paradero del mismo, se le notifica por medio del presente Edicto que, también se publica en los periódicos locales, para que la expresada resolución pueda llegar a conocimiento del interesado; advirtiéndole que del expresado acuerdo durante el plazo de quince días, que empezarán a contarse desde el siguiente en que apareciera inserto este Edicto en el Boletín Oficial, puede interponer ante la Corporación el recurso que determina el artículo 218 de la vigente Ley municipal.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 23 de septiembre 1936. José Tejero

Sobre una moción a presentar

Nos interesa hacer constar que por ciertos señores de la localidad cuyos nombres omitimos de momento, nos dicen presentarán brevemente al digno Presidente de la Comisión Gestora, una moción, en la cual plasman perfectamente los referidos señores las formas por las cuales se podría llegar a contar en Ceuta con una cocina pública, económica, de suma utilidad a los fines que se persigue con un ropaje cuyas existencias que habría de tener serían destinadas a preservar del frío en el próximo invierno a los pobres y con edificaciones para obreros levantadas aquellas por el procedimiento que en dicha moción se consigna.

Nosotros, en conversación particular con quienes demuestran interés por los pobres y la otra clase humilde, hemos sacado la impresión de que lo van a pretender ellos se lleve a efecto, bajo la aprobación, claro es, de nuestras autoridades municipales ya que ellos mismos tienen que prestar su ayuda si se llegara a consolidar los deseos de los beneméritos señores firmantes de la moción, es obra muy necesaria a la población, de la que ha carecido siempre aun cuando debido de haberse llevado a cabo, puesto que como se verá en su día, cumple perfectamente las necesidades muy dignas de atender.

Esperamos, pues a la presentación de esa moción y hablen entonces quienes deben hacerlo.

Asistidos en la Clínica de Urgencia

Ayer han sido asistidos en dicho benéfico establecimiento los siguientes vecinos:

Jerónimo Reyes, de 48 años, que vive foso de San Felipe. Sufría una conjuntivitis catarral. Leve.

Francisco Juré Sánchez, de 37 años, que vive en el Morro. Padece un ataque de epilepsia. Se le inyectó una ampolla de luminal y otra de morfina. Leve.

Mohamed Ben Nisá, de 21 años, que vive en el Angulo. Sufría erosiones en el dorso del pie izquierdo. Leve.

Maria Badillo, de 9 años, que vive en calle Antiocho, 7. Sufría herida punzante en el dedo medio derecho, con orificio de entrada y salida. Le fué inyectado suero antitélico. Leve.

José Samper, de 7 años, que vive en la plantita del pie izquierdo. Leve.

Dolores del Campo, de 13 años. Vive en el barrio de la Salud. Sufría erosiones leves en ambas piernas.

Hipólita Cabezas, de 18 años de edad, que vive en Torrijos, 5. Sufría herida punzante en el pie derecho. Leve.

Miguel Acosta, de 23 años, domiciliado en el Foso de San Felipe. Sufría hipotensión. Leve.

Dolores Núñez Marin, de 4 años, domiciliada en Huerta Martínez. Sufría herida contusa en la nariz. Leve.

Antonio Ruiz Márquez, de 23 años, que vive en Jadú. Erosión en el borde del pie izquierdo. Leve.

Caspar Moreno Fernández, de 15 años. Vive en Sánchez Navarro. Sufría herida cortante en la cara anterior del tercio medio de la pierna derecha. Leve.

Nacimiento

En la madrugada anterior ha dado a luz una robusta niña la distinguida esposa del acreditado industrial de nuestra plaza don Alvaro Cañada. A las muchas felicitaciones que reciben los venturosos padres, con tal fausto acontecimiento, y tanto más cuanto que madre y recién nacida se encuentran en perfecto estado dentro de lo propio del caso, unimos nuestros plácemes más efusivos.

Academia de Corte y Confección "EL RAPIDO"

Doña ARACELI ROMERO, Profesora Diplomada tiene el gusto de participar a todas sus alumnas, que desde el día 15 del corriente se han reanudado las clases de 4 a 6 de la tarde

Soberanía Nacional, 33, piso exterior

Restaurant «Miramar» - La Pensión Malagueña»

ANTONIO LOPEZ. PLAZA DE ESPAÑA - LARACHE Comidas por abonos y cubiertos.-Precios módicos Magnífica terraza

SUSCRIPCION

En favor de la viuda y tres hijos del desgraciado chofer José Duarte Montesinos, que fué víctima del bombardeo ocurrido el día 26 en el Garage Hispania

Pesetas

Suma anterior... 1.158'30

D. Ramón Abad... 5'00

D. Tomás Pont Sánchez... 5'00

D. Pedro Virgili... 5'00

D. Ambrosio Ortiz... 5'00

D. Carlos Rosado... 10'00

D. Alberto Romero... 5'00

D. Santiago Orduña... 5'00

D. Eustaquio Medina... 2'00

D. Pedro Rangel... 1'00

D. José Andrade... 1'00

D. José Cantón... 1'00

D. Aniceto Solano... 1'00

D. Francisco Rodríguez... 2'00

D. Fernando Hernández... 2'00

D. Julián García... 1'00

D. José Murillo... 1'00

D. Alberto Sevilla... 2'00

D. José Lorente... 1'00

D. José Castro... 1'00

D. Manuel Melgar... 1'00

D. Francisco Zurita... 2'00

D. Manuel Folch... 3'00

D. Juan Cárdenas... 1'00

D. Francisco Ahumada... 2'00

D. Anselmo Caballero... 1'00

D. Agustín del Ríos... 1'00

D. Juan Aguilar... 1'00

D. Mariano Portillo... 2'00

D. Francisco Castañeda... 1'00

D. Serafín Artacho... 1'00

D. Tomás Amador... 1'00

D. Gonzalo de Veraza... 5'00

D. José Bustelo Bazán... 10'00

Suma total... 1.248'30

M. Abad

SUSCRIPCION pública abierta en el Casino de Ceuta para ofrecer un bastón de mando al coronel jefe de La Legión, don Juan Yagüe

SEXTA RELACION

Suma anterior... 400'00

Batallón de Cazadores del Serrallo núm. 8

Jefes y Oficiales

Tte. Coronel, D. Julián M. Simancas... 1'00

Comandante D. José Ayuso Casamayor... 1'00

Id. D. Buenaventura Sánchez... 1'00

Capitán D. José González Esteban... 1'00

Id. D. Miguel Segarra... 1'00

Id. D. Manuel Rodríguez Gómez... 1'00

Id. D. Pedro Luengo Martín... 1'00

Id. D. José Mateo Rebollo... 1'00

Id. D. Luciano Chamorro Alvarez... 1'00

Id. D. Fernando Fernández... 1'00

Teniente D. Florentino Rodríguez... 1'00

Id. D. Alfonso López González... 1'00

Id. D. José Fernández Torres... 1'00

Id. D. Luis Muñoz Repiso... 1'00

Id. D. Luis Martín Luna... 1'00

Id. D. Luis Mimar Villador... 1'00

Id. D. Francisco Mesa Palader... 1'00

Id. D. Luis González de la Peña... 1'00

Id. D. Tomás Alonso Morales... 1'00

Id. D. Emilio Delgado Tagle... 1'00

Id. D. Emilio Pascual del Cerro... 1'00

Id. D. José Merino Caro... 1'00

Alférez D. Esteban Merino Caro... 1'00

Id. D. Ermenegildo Gurra Pérez... 1'00

Id. D. Andrés Pfla Vázquez... 1'00

Id. D. Francisco Cabas Cruz... 1'00

Id. D. Rafael Robles Reguera... 1'00

Id. D. Manuel Alés García... 1'00

Id. D. Joaquín Fernández García... 1'00

Id. D. Miguel López García... 1'00

Id. D. Perpetuo Cuadrado... 1'00

Cuerpo de Suboficiales

Brigada D. José Vizcaino Pérez... 1'00

Id. D. José Jiménez Romero... 1'00

Id. D. José Gallardo Barros... 1'00

Id. D. Juan Palacios Castaños... 1'00

Id. D. Manuel Murillo Campos... 1'00

Id. D. Blas Gomar Pardo... 1'00

Id. D. Fernando Acevedo... 1'00

Id. D. Urbano Gómez Grajera... 1'00

Id. D. Donato Asín Ullibarrri... 1'00

Id. D. José Prada Amador... 1'00

Id. D. Alfonso del Real... 1'00

Sargento D. Pedro Sanjuán Mena... 1'00

Id. D. Antonio Pitalúa Benítez... 1'00

Id. D. Isidro Vallejo Vargas... 1'00

Id. D. Tomás López Vialodol... 1'00

Id. D. José Melán Díaz... 1'00

Id. D. Antonio Catalá Arce... 1'00

Id. D. Pedro Torres López... 1'00

Id. D. Félix Fernández de Ana... 1'00

Id. D. José Robleda Fernández... 1'00

Id. D. Pedro Mesa García... 1'00

Id. D. Marcelino Gracia Roy... 1'00

Id. D. Emilio Vázquez Gómez... 1'00

Id. D. Marcos Rodríguez García... 1'00

Id. D. Felipe Blanco Mesa... 1'00

Id. D. Domingo Cubelas Cario... 1'00

Id. D. José Fernández Fernández... 1'00

Id. D. Juan Sáez Molina... 1'00

Id. D. Baltasar Grand Ríos... 1'00

Id. D. Tomás Granado Torresano... 1'00

Id. D. Mateo Becerra... 1'00

Id. D. Juan Liado Lara... 1'00

Id. D. Gregorio Almazán Cerezo... 1'00

Id. D. Andrés Salvador... 1'00

Personal agregado al Batallón de Cazadores del Serrallo núm. 8

Capitán D. Julio Marabott González... 1'00

Alférez D. Rafael Cardona López... 1'00

Id. D. José Cantillo Carmona... 1'00

Id. D. Pio Rodríguez Jiménez... 1'00

Id. D. Jesús Martín Crucero... 1'00

Id. D. Antonio Jiménez González... 1'00

Id. D. Antonio Tejero Guerrero... 1'00

Id. D. Mateo Pérez Morales... 1'00

Id. D. Juan Andreu Santiago... 1'00

Id. D. Hipólito E. Hernández

Id. D. Antonio Picon

Id. D. Félix Jiménez Labrador

Id. D. Domingo M. Hernández

Id. D. Santiago M. Hernández

Id. D. Francisco Sanz

Id. D. Elías Blanco

Id. D. Ramón Barba

Id. D. Ramón Mata

Id. D. José María Hernández

Cuerpo de Suboficiales

Brigada D. Francisco Soler

Id. D. Joaquín Gutiérrez

Id. D. Domingo de Puebla

Id. D. Manuel Vázquez

Id. D. Fernando G. Campa

Id. D. Isidro Tienda

Id. D. Ramón Puga

Id. D. Eulalio Martín

Id. D. Francisco R. Carmona

Id. D. Salvador Ordóñez

Id. D. Juan Broncano

Id. D. Amadeo Ocasas

Id. D. Luis Jilarras

Id. D. Jesús Martínez

Id. D. Manuel Villor

Id. D. Julio Nieto

Id. D. Luis Fernández

Id. D. Pedro Mengual

Id. D. Antonio Salgado

Id. D. Luis García

Id. D. Roque Linares

Id. D. Manuel Nobreda

Id. D. Matías Carrillo

Id. D. Leopoldo Nicasio

Id. D. Agustín Malo

Id. D. Manuel Muñoz

Id. D. José Guach

Id. D. Domingo Blanco

Id. D. Manuel Perifán

Grupo de Ametralladora de Posición

Comandante D. Francisco López Bravo

Capitán D. Francisco Girón López

Id. D. Alfonso M. Dominguez

Teniente D. Fernando Etayo

Id. D. Santiago Gómez

"La Voix Française" del 29 de agosto de 1936

Como entiende y practica la neutralidad el gobierno Blum

Se sabe que el Gobierno francés habiendo tomado la iniciativa, feliz en sus comienzos, de elaborar un pacto, de no intervención en los asuntos de España, ha hecho todo lo posible para conseguir el asentimiento de las demás naciones.

Esta iniciativa, especialmente delicada, y aun sospechosa por parte de un Gobierno más bien simpaticante con el Frente Popular, no hubiera podido producir los mismos efectos que si Francia, mucho más escrupulosamente que ninguna otra nación, hubiese respetado ella misma esa neutralidad de la que se hacía apóstol.

Era una condición esencial para llevar a buen fin estas gestiones y también para poder seguir siendo la nación cuyos compromisos son ciertos y dignos de confianza.

Pues, si el Gobierno de Monsieur Blum, al menos oficialmente, no ha entregado armas ni otros materiales de guerra a la República española, no ha impedido y por el contrario en algunos casos, ha facilitado permisos y ha dado toda clase de facilidades para el tránsito de municiones y hombres así como para el alistamiento de voluntarios franceses en las filas de los milicianos; afirmaciones perfectamente probadas por diferentes documentos, y por la intervención que sigue publicada en algunos periódicos de París.

"Publicamos en este número la fotografía del talón de envío de un cargamento de municiones, principalmente granadas y cartuchos de fusil mauser hecho por la Generalidad de Cataluña y dirigido al gobernador civil de San Sebastián, en tránsito por Francia.

En este talón se puede leer lo siguiente:

Estación de salida: La Tour de Carol (frontera española).
Fecha de salida: 16 de agosto de 1936.

Nombre del expedidor: Gobernador civil de Puigcerdá.
Nombre del destinatario: Gobernador civil de San Sebastián.

Estación de destino: Hendaya.
Estación de tránsito: Toulouse.

Estas mercancías han sido transportadas en gran velocidad y les ha sido aplicada la tarifa de la cuarta categoría, es decir "materias inflamables o explosivas". Una etiqueta en la parte derecha del talón, indica que la aduana francesa ha regularizado normalmente el despacho de la mercancía.

Cuando se comprueba que nuestras autoridades permiten de esta manera el aprovisionamiento de San Sebastián, gravemente amenazada por el cerco de

Irún (cuyas tropas, después de haber estado en esas zonas de municiones), y esto al mismo tiempo que nuestras Embajadas en Berlín, Roma y Lisboa hacían gestiones relativas a asegurar la neutralidad de estos países, de manera que se comprenden perfectamente las reservas que oponen estas naciones a pactar con Francia.

Por otra parte "Gringoire" se pregunta con extrañeza qué es lo que hace la compañía comercial "Air France" con un avión equipado para bombardeo, un "Bloch 210", que salió de Villacoublay y Cazeaux, con rumbo desconocido y del que no se ha vuelto a saber. Se sabe que este avión iba pilotado por Lionel de Marnier que fué quien condujo a Madrid a Jouhaux.

Además, un amigo, nos dice que casi todos los días se pueden ver en el aeródromo de Toulouse-Montaudan, que no tiene despacho de aduanas, aviones de guerra del Gobierno de Madrid que vienen a repararse y a avituallarse. A esto podemos llamarle la burla de Toulouse.

Los españoles han encontrado en Francia en lo que al material se refiere, no solamente ciertas facilidades o benevolencias, sino que además se ha autorizado libremente el abrir oficinas de reclutamiento, con el agravante, único en los anales de la diplomacia, de reclutar franceses por intermedio de la Embajada de España en París.

Publicamos el resumen que sigue de un informe que demuestra claramente la organización de estas oficinas:

Por casualidad encuentro a una persona que me dice:

"Mi querido amigo, los comunistas explotan la miseria, que es solo consecuencia de la crisis mundial y dan el remedio en estas palabras:

Id a España a luchar por la paz y la libertad; de esta manera trabajaréis por el advenimiento de los soviets en Francia, es decir el final de vuestros males".

No me atreví a creer tanto. Pues bien este hecho abomina- ble es cierto.

¿ES USTED TECNICO?

Quise hacer la experiencia por mí mismo.

Fui a la calle "Des Ecoles" a una oficina encargada de recoger socorros para los gubernamentales españoles, donde fui magníficamente recibido.

—Quisiera ir a España; desearía hablar con alguien encargado de este asunto.

—Puede usted hablarme con toda claridad; estoy aquí precisamente para eso, pero le advierto que tenemos suficientes hombres y lo único que necesi-

tamos son cerebros, técnicos.

—¿Cuáles son sus títulos y cuáles sus capacidades militares?

—Soy bachiller y he hecho estudios de Derecho y en lo referente a la guerra soy especialista en tiro directo, indirecto, nocturno y por sonido, contra cualquier objetivo (tanques, etcétera)... Creo que puedo ser útil.

—En efecto, es usted el hombre que necesitamos.

—Además he preparado el ingreso Poitiers.

—Está bien, vaya mañana a la oficina de reclutamiento: Avenida de Mathurin Moreau, 8.

—De acuerdo, buenas noches.

EN EL PABELLO DE LOS SOVIETS

—Avenida de Mathurin número 8. La casa sindical. ¡Es, pues aquí donde viene nuestra juventud para dejarse matar por el "extranjero". Después de pasar una puerta de madera entro en un barracón de modesta apariencia, situado enfrente de la casa sindical.

Aquí se habla de guerra.

—Perdone, vengo a alistarme para ir a España. ¿Adónde debo dirigirme?

—Al fondo, al pabellón de los soviets, sala número 7.

Al salir veo un letrero de cartón, donde hay escritas estas palabras, con tinta negra: "Hacen falta ametralladores".

Me dirijo al pabellón de los soviets. La puerta de la sala número 7. Sobre la puerta un cartel que dice "Para entrar en esta oficina es necesario el carnet de una organización obrera". La duda me asalta un instante: ¿me habrá molestado inútilmente?

No tengo ningún carnet; pero... voy a intentar entrar. Llamo fuerte a la puerta, y me contestan: Adelante.

HACEN FALTA HOMBRES DE CONFIANZA

El agente de reclutamiento, seguramente pagado de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, me hace varias preguntas y llenan mi ficha de alistamiento:

—Su apellido?
—Colson.
—Su nombre?
—Jean Jacques.
—Estudios?
—Segunda enseñanza y dos años de la Facultad de Derecho.

—Condiciones militares?
—Suboficial de Artillería.
—Conocimientos?
—He preparado el ingreso en Poitiers y conozco bastante bien lo que se refiere a tiro antiaéreo.

—Conoce usted a fondo la ametralladora antiáerea?

—Si. Toman mi dirección y me dicen que voy a luchar, no solamente por España, sino por el bienestar mundial y por el próximo advenimiento del comunismo, etc. etc.

Al ir a firmar el contrato, se acerca una persona, a quien no había visto hasta ahora y me dice: ¿Tiene usted carnet de algún partido del Frente Popular?

—Si, camarada, pero no lo tengo aquí. Si usted quiere se lo traeré.

—Naturalmente, usted comprenderá que los que marchan tienen que ser personas de absoluta confianza; vuelva mañana con su carnet y entonces firmará el contrato.

—Muy bien. ¿Y cuándo nos vamos?

—Dentro de unos diez días. Ya le avisaremos a su casa.

No me he ido a Extremadura ni a Irún. He permanecido en París; estoy dispuesto a defender a mi patria; pero nunca a dar mi vida por el fascismo rojo de Moscú.

J. G. D'Arthais

Es explicable que haya voluntarios, que por convicción o por espíritu de aventura, vayan a luchar a uno y otro campo, pero sabiendo los riesgos a que se exponen. Pero lo abominable es que se engaña a la juventud francesa con el espejuelo de primas elevadas y de que van a luchar por la próxima implantación del comunismo en Francia; es decir por el fin de sus padecimientos.

El Gobierno de Madrid no se contenta con "masas de hombres"—necesita especialistas en aviación, los cuales, como es natural, son objeto de contratos especiales.

Reproducimos uno de estos contratos ya publicados por Maurice Pujo:

Embajada de España en París.—República española.

CONTRATO

El Gobierno de la República española y don se comprometen a lo siguiente:

1.º Don..... a partir del 13 de agosto de 1936, y hasta el 13 de septiembre de 1936 inclusive, se pone a la entera disposición del Gobierno español para todo trabajo aeronáutico, que le sea ordenado en territorio francés o español. Trabajo que será remunerado por el Gobierno español, con los honorarios mensuales de 25.000 francos, pagados en moneda francesa: 10.000 en metálico al salir de París y 15.000 depositados en un banco el 12 de agosto de 1936 y a disposición del interesado a partir del 13 de septiembre de 1936.

2.º El Gobierno español contrata en favor de don..... o de quien el mismo designe como heredero, un seguro de vida de 200.000 francos y de accidentes a todo riesgo, comprendidos los de guerra, y valedero de París a París, con la vuelta asegurada por el Gobierno español.

3.º El Gobierno español re-

conoce como jefe responsable de los pilotos a M. André Malraux, asistidos por dos técnicos, y encargado de asegurar el enlace con el Mando español.

El presente contrato podrá ser prorrogado con el acuerdo de ambas partes.

Hecho y firmado en dos ejemplares en París a 12 de agosto de 1936.

En nombre del Gobierno español: El Embajador de España, (Firmado).

El interesado, (Firmado)

Sólo podemos asociarnos a la protesta de M. Maurice Pujo, que subraya a justo título, "que reclutar mercenarios para una guerra civil, es una labor que generalmente prohíben los gobiernos en su propio territorio", y por otro lado es escandaloso que un embajador extranjero, corrompa con dinero, en la misma Francia, a unos desgraciados franceses, para llevar a cabo tan sangrienta tarea."

JEREZ "LA RIVA"

COGNAC *** "LA RIVA"

Macharnudo "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Hoteles, pensiones particulares

mata chinches, cucarachas, moscas y mosquitos "MATATOT" Avisos: Teléfono 56 y se les llevará a domicilio

Para evitar la humedad en edificios

sótanos etc, existe sólo un producto que responde a las más severas exigencias y éste es COLIMP-BONDEX la pintura impermeabilizante en todos los colores y blanco ideal para muros, paredes, fachadas interiores, revocos, ladrillos, etc., etc. Depósitos: Calle de la Secca, 5 LARACHE

Canjee Vd. su aparato viejo en **CASA ROS** por una cámara nueva de sencillísimo manejo, la modernísima **BILLY RECORD**

Le abonaremos Ptas. 30 por cualquier aparato viejo que nos traiga. Pida Vd. detalles en **CASA ROS** CEUTA - TETUAN - LARACHE

CAFÉ-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Rustorán

PRIMO DE RIVERA, 1 TELÉFONO 4-1 CEUTA

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

TRASLADADO LAS BODEGAS JEREZANAS comunican a su distinguida clientela que se han trasladado a la calle de Velarde, número 4, lugar al que deberán dirigirse sus favorecedores. Téngalo presente el público: Velarde, número 4

Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT

Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZAR QUIVIR

Millares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

EL BEBE HOLANDES

Es la única leche que cría niños sanos y robustos

Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes. núm. 27. - Teléfono 365

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tren Mixto núm. 81					Tren Mixto núm. 82				
Tetuán	8,00		8,30		Ceuta	8,00		8,30	
Málaga	8,30		8,45		Málaga	8,30		8,45	
Rinesón	8,45		8,55		Rinesón	8,45		8,55	
Negro	8,55		9,05		Negro	8,55		9,05	X R. M.
Riffien	9,05		9,15		Riffien	9,05		9,15	
Castillejos	9,15		9,25		Castillejos	9,15		9,25	
Miramar	9,25		9,35		Miramar	9,25		9,35	
Ceuta	9,41				Tetuán	10,00			
Tren Correo núm. 8					Tren Correo núm. 9				
Tetuán	10,10		10,20		Ceuta H. Ropca	10,10		10,20	
Málaga	10,20		10,30		Ceuta H.	10,20		10,30	
Rinesón	10,30		10,40		Miramar	10,30		10,40	
Negro	10,40		10,50		Castillejos	10,40		10,50	X R. M.
Riffien	10,50		11,00		Riffien	10,50		11,00	
Castillejos	11,00		11,10	X R. M.	Negro	11,00		11,10	
Miramar	11,10		11,20		Rinesón	11,10		11,20	
Ceuta	11,20		11,30		Málaga	11,20		11,30	
M. República	11,31				Tetuán	11,31			
Tren Mixto núm. 83					Tren Mixto núm. 84				
Tetuán	12,00		12,10		Ceuta	12,00		12,10	
Málaga	12,10		12,20	X R. M.	Miramar	12,10		12,20	
Rinesón	12,20		12,30		Castillejos	12,20		12,30	
Negro	12,30		12,40		Riffien	12,30		12,40	
Riffien	12,40		12,50		Negro	12,40		12,50	
Castillejos	12,50		13,00		Rinesón	12,50		13,00	
Miramar	13,00		13,10		Málaga	13,00		13,10	X R. M.
Ceuta	13,10				Tetuán	13,10			

Tetuán 24 de Junio de 1936

Alfón y C.

(Sociedad Limitada)

ALMACENES DE VIVIENDO AL POR MAYOR CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 13 Teléfono, 36

MENACHO LIBRERIA

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINAS LIBROS DE TERCER GRADO DE TERCER GRADO

Camocera, 16 Teléfono, 36 CEUTA

SEÑORAS Caballero

En la SASTRERIA

La Espiga de Oro

—PANIFICADORA MODERNA—

PAN ESPAÑOL, FRANCÉS Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :- :-

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :- :-

Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a ple de obra

DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del talón el sello "GASTAR TRUMPET" o "GUILLERMO TRUNGER". En presentante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfía del absoluto de cuando os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A

M. Fernández Benitez S.L.

Primo de Rivera, 2-MELLILLACeuta. Primo de Rivera, 48 Luneta, número 27, en TETUAN y Sanitico, 8, en TANGER

Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras Asfaltados trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA GENERAL Delegación en Marruecos Paseo de los Castillejos MADRID Zona del Tíger TETUAN Apartado, 62 Apartado, 62

Amplio almacén

QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDE EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO

Para detalles dirigirse a

Casa Baeza Hermanos

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Viuda de Samuel Salama

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

CEUTA

Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTEL LANA, 14 MADRID

Servicios regulares comerciales y correos entre la Península Baleares, Norte de África, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger Ceuta - Algeciras - Ceuta

Salidas de Tánger, todos los días a las 8:30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos días. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.º, 24 pesetas; 2.º, 20; 3.º, 16. De Algeciras a Tánger: 1.º, 24 pesetas; 2.º, 20; 3.º, 16 pesetas.

Nueva tarifa para pasajeros de turismo, semana y cuando el propietario viaje en el mismo

IDA	VUELTA
Algeciras-Tánger y viceversa	Algeciras-Tánger y viceversa
Algeciras-Ceuta y viceversa	Algeciras-Ceuta y viceversa
Algeciras-Tánger y viceversa	Algeciras-Tánger y viceversa

Adultos hasta 1.800 kg de peso 75/00 85/00 125/00 150/00
Id. de 1.001 a 1.500 kg. de peso 85/00 95/00 145/00 165/00
Id. de 1.501 a más... 115/00 125/00 195/00 215/00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubes Automovilistas, contando ida y vuelta 170/00 190/00

Nota.—En estos precios están incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.
Otra.—Los señores pasajeros que efectúan la travesía en el mismo viaje que el suyo tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajeros, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que pasa Vd. presenta el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803.

Ramón Weil y Hermanos

Depositarlo de la **CERVEZA DE BEEM**

Fábricas de Hielo. - Cámaras frigoríficas - Aguas Carbónicas y Jazidas

VERMOUTH MARTINI Y COGNAC

Teléfono número 216

Sucursal en Ceuta Casa Weyl y Hermanos

Información del movimiento

(Viene de la primera)

Las mismas columnas, como ya es sabido ocuparon Cestona, Elgoibar, Mirre y otros pueblos...

Una vez que se haya tomado Eibar y las columnas salidas de San Sebastián habrán dado el primer paso decisivo para la conquista de Bilbao...

Talavera de la Reina. — (Del envío especial de la Agencia Havas). He salido de Talavera de la Reina en dirección a Arenas de San Pedro...

En el ascenso de la zona, listas vascas sobre los elementos del Frente Popular se evidencian habiéndose incluso llegado a escribir Vizcaya, con la ortografía vasca, es decir, "Vizkaya" con "K"...

En mi recorrido por las calles de Bilbao no encuentro ninguno de los milicianos rojos que vi en Irún y San Sebastián, ni tampoco se ve recorrer las calles con minutas milicianos rojos, cantando himnos revolucionarios...

La gente está relativamente tranquila y no se cree que el cañón va a hacerse sentir sobre Bilbao, por lo menos en algún tiempo...

HA SIDO FUSILADO EN MADRID EL EX MINISTRO DON RAFAEL SALAZAR ALONSO. Tenerife. — Esta mañana ha sido fusilado en el patio de la Cárcel Modelo de Madrid el ex ministro radical don Rafael Salazar Alonso...

OTRO ASESINATO MÁS QUE HAY QUE CARGAR EN LA CUENTA INNUMERABLE DE LOS BRAVOS DEFENSORES DE LA CIUDAD...

LA CIUDAD ESTÁ LLENA DE HUIDOS DE MATRICO, DEVA Y ZUMAYA. — LA AVIACION NACIONALISTA ARROJA PROCLAMAS. — LOS MARXISTAS Y SEPRATISTAS VASCOS DAN POR PERDIDA LA PARTIDA Y CONSIDERAN INMINENTE LA CAIDA DE BILBAO...

Talavera de la Reina. — Del envío especial de la Agencia Havas. — Esta mañana está ciudad era un hormiguero humano, viéndose tropas de todas las armas...

Y ya anocheciendo he regresado a Talavera donde los vivos a España y los desos de entrar en Toledo para salvar a los bravos defensores del Alcazar...

EL MARQUES MERRY DEL VAL PUBLICA UNA CARTA DIRIGIDA AL PUEBLO INGLES. La guerra de España es la lucha de la civilización y el orden contra la anarquía y el desorden...

Londres. — El periódico "Morning Post" publica una carta dirigida al pueblo británico por el marqués Merry del Val...

Entre los elementos de esta organización reina gran agitación acusándose a Largo Caballero de haber dado la orden de del fusilamiento...

LOS MILICIANOS DETIENEN AL DIRECTOR DEL BANCO DE BILBAO POR PRETESTO DE TENER EN SU CASA A UN FRAILE Y TRES MONJAS. Radio Club Portugués. — De Madrid comunican que ha sido detenido el Director de la Sucursal del Banco, don José María Carreira Fajó...

SE ENTRA UN SUBMARINO MARXISTA CARGADO DE MATERIALES DE GUERRA PARA SANTANDER. Cadiz. — La Base Naval de Cádiz comunica que un remolcador y el destructor "Velasco" apresaron a un submarino rojo que iba a Santander...

LOS MARXISTAS SIGUEN FALTANDO A LOS TRATADOS INTERNACIONALES. Coruña. — En Barcelona fué detenido el Consúl de Italia reallizándose en su automóvil una severa requisa por los elementos marxistas...

OTROS DIPLOMATICOS QUE RENUNCIAN A SERVIR A LOS ROJOS. Burgos. — Continúa dimitiendo los diplomáticos españoles. A los muchos que ya lo habían hecho hay que añadir que en el día de hoy han presentado su dimisión al Gobierno de Madrid don Alfonso Cón, con sul de Egipto y el señor Núñez del Río, cónsul general de El Cabo...

EL AMBIENTE HOSTIL DE GINEBRA A ALVAREZ DEL VAYO. Ginebra. — Como hecho significativo del ambiente hostil de los representantes extranjeros en la Sociedad de las Naciones para el representante del Gobierno de Madrid, señor Alvarez del Vayo se señala que el Alvaroz del Vayo se encuentra en Ginebra...

LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL DESMIENTE UNA INFORMACION. Burgos. — La Junta Nacional de Defensa ha desmentido oficialmente la noticia circulada respecto a que pensase enviar una delegación especial a Ginebra...

SE REUNE NUEVAMENTE LA COMISION DE NEUTRALIDAD. Londres. — Hoy ha vuelto a reunirse en Ginebra la comisión de neutralidad y no interviene en la guerra civil española...

EL REPRESENTANTE DEL URUGUAY ABANDONA MADRID RAPIDAMENTE. Roma. — El representante del Uruguay en Madrid, ha recibido orden de su Gobierno de abandonar a la brevedad posible la capital española...

EN ARGENTINA, BRASIL Y URUGUAY NO PODRAN REFUGIARSE LOS MARXISTAS ESPAÑOLES. Londres. — Argentina, Brasil y Uruguay han tomado el acuerdo de no permitir que en sus territorios se refugien los milicianos rojos huidos de España...

El número premiado en el sorteo celebrado ayer es el siguiente: 59

UN CORRESPONSAL DE HAVAS EN DURANGO

HAY VEINTE MIL SOLDADOS IMPACIENTES POR LIBERTAR A LOS BRAVOS DEFENSORES DEL ALCAZAR. — TODO EL EJERCITO DEMUESTRA UN TEMPLE Y UNA DISCIPLINA ADMIRABLES. — SE CONSIDERA QUE EL FINAL DE LA CAMPAÑA SE ACERCA A PASOS AGIGANTADOS

Durango. — (Del enviado especial de la Agencia Havas). Estoy en el frente de combate de los defensores de Zumaya. Los refugios de Vizcaya, Moctrico, Deva y otros pueblos de Guipúzcoa, recorren las calles...

Los nacionalistas vascos huidos de esos pueblos están en su mayoría sin armas, que probablemente arrojaron en su huida. Prestan servicio de vigilancia y policía los milicianos del Frente Popular.

En este momento, doce de la mañana, cuatro aviones nacionales sembrando la alarma consiguen, pero no arrojan bombas. Han arrojado miles de proclamas invitando a la rendición.

Ante el micrófono de Unión Radio Sevilla LA CHARLA DIARIA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Como de costumbre en la noche de ayer, habló por el micrófono de Radio Sevilla, el general jefe de la segunda división de Llanos, don Gonzalo Queipo de Llano.

En primer lugar se dedicó a comentar con su habitual gracia los partes oficiales de los marxistas poniendo de relieve la contradicción existente entre lo que dicen los partes del ministerio de marina y el de la guerra.

Luego informó del avance victorioso de las columnas del general Mola en el sector de Guipúzcoa camino de Vizcaya, habiéndose tomado el valle alto de Deva y confirmando la toma de Oñate Elgoibar, Mondragón, Cues Torres y encontrándose ya nuestras fuerzas a cinco kilómetros de Eibar...

Informó igualmente que los aviones nacionales habían volado sobre la capital vizcaína arrojando proclamas y dando tres días para la rendición de la ciudad sopena de comenzar un intenso bombardeo.

También dió cuenta de que otra columna racional de las que marchan sobre Bilbao se encuentran ya en Durango, dentro de la provincia de Vizcaya.

En lo que respecta al sector asturiano informó de que en el paso de Cariñana nuestras fuerzas rechazaron violentamente a los marxistas poniéndolos en fuga una vez más.

La emisora de Oviedo rechaza todas esas patrañas lanzadas por Madrid respecto a que se halla sitiada la ciudad y dice que no solo resisten sino que realizan cuantas salidas considera convenientes el coronel Aranda en todas las cuales se causan grandes bajas al enemigo.

En lo que respecta a Andalucía, consignó que en el sector de Córdoba proseguían las operaciones de limpieza, habiéndose realizado ya algunas operaciones de limpieza.

DOCTOR CANO TORRES. Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada. ESPECIALISTA EN PIEL. SIFILIS Y VENEREO. HA ESTABLECIDO en Ceuta su Clínica en la Plaza de Africa número 12. Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9. — Teléfono 5-4-7

Probad la exquisita Çerveza La Cruz Blanca DE SANTANDER. DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES MEDICO. ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos). Calle Teniente Arzabal, 2-1.ª, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios). CONSULTA: de 11 a 5

NOTA IMPORTANTE

Por la Sección de Prensa y Propaganda del Cuartel General de las Fuerzas Militares de Marruecos, se nos comunica. Que algunas radios extranjeras, y en especial una de la zona francesa, vienen dedicadas, desde hace unos días, a la insólita labor de anunciar a los barcos que navegan por el Mediterráneo que en las aguas del puerto de Melilla y en las de Alhucemas, han sido colocadas minas que impiden el acceso a dichos puertos.

Como ya fué hecho público hace varios días en la Prensa, dicha noticia es rotundamente falsa, no existiendo minas de ninguna clase ni de ninguna procedencia, ni en el puerto de Melilla, ni en el de Palma de Mallorca, ni en ninguno de los puertos españoles del Mediterráneo y del Estrecho de Gibraltar que, naturalmente para la civilización están en poder de las Fuerzas Nacionales españolas.

Para que se enteren bien nuestros radioyentes de la falsedad de esas falsas noticias, y de los recobros propósitos que se siguen de que las noticias, y debemos recordar que el bloqueo de los puertos nacionales declarados por el indigno Gobierno de Madrid, totalmente vendido a los agentes de Moscú, no ha sido conocido por ningún Estado en atención a que no reune dicho bloqueo las condiciones de efectividad y permanencia que requieren los tratados internacionales para que el bloqueo produzca efectos jurídicos y obligar a los neutrales.

En consecuencia, anunciamos a todos los buques y compañías de transporte marítimo y a cuantos hayan de intervenir en la navegación por las aguas del Estrecho de Gibraltar y el mar Mediterráneo, que la entrada en dichos puertos que se hallan en poder de las Fuerzas Nacionales españolas, es absolutamente libre y está exenta de todo peligro y que en dichos puertos está garantizado el orden, la seguridad y los derechos de los nacionales y de los extranjeros.

ATENCIÓN

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pudiera interesarse, que el Laboratorio de Análisis de la Zona, Carretera de Análisis de la Zona, Carretera de la Hípica, de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que no pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables de once a una de la mañana, al expresado Centro.

El Director del Laboratorio, FRANCISCO TRIGUEROS.

Mujeres españolas! En cada ciudad, en cada pueblo, en cada aldea, debe surgir esa Junta organizadora del taller colectivo de prendas de punto de lana para nuestros soldados que luchan en el alto de las sierras.

¡Por España y por los soldados españoles!

LOTERIA "PATRIOTICA" Primer Premio 150.000 pts. 2.º id. 50.000 " 3.º id. 25.000 " 4.º id. 15.000 " Y 25 premios de 5.000 "

La Lotería PATRIOTICA organizada en Jerez de la Frontera a beneficio del movimiento Nacional y de las obras de aquella población, se encuentra ya a la venta en el Estanco de CANOVAS, calle 14 de Abril, estanco número 4, y calle de Canalejas, número 5.

La primera tirada de dicha Lotería, tendrá lugar el día 12 de Octubre próximo. Los billetes son de 30 pts. divididos en décimos de 3 pts.

Sanatorio Quirúrgico. Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle.

Hotel Restaurant Victoria TETUAN. Hotel Restaurant Cervantes LARACHE. En ambos agua corriente en todas las habitaciones.

COLEGIO - INTERNADO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS (TANGER). Desde el día 1.º de los corrientes, se halla abierta la matrícula, en este acreditado Centro docente, para el curso próximo, 1936-1937.

Las clases de 1.ª y 2.ª Enseñanza, complementarias y de Lengua se reanudarán, en la 1.ª quincena de octubre, cuya fecha será, oportunamente, notificada a los interesados.

Probad la exquisita Çerveza La Cruz Blanca DE SANTANDER. DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES MEDICO. ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos). Calle Teniente Arzabal, 2-1.ª, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios). CONSULTA: de 11 a 5

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR TETUAN (Marruecos). Internos. - Medipensionistas. - Externos. UNO DE LOS MEJORES CENTROS DE ENSEÑANZA DE LA ZONA. Las clases de Primera y Segunda Enseñanza se reanudarán (D. M.) el 1 de Octubre en el nuevo edificio sito en la Avenida del Gran Visir R'knaoui. (Avenida las Palmeras). Se establecerá servicio de Coches para Medipensionistas y Externos. Horas de Matrícula de 9 a 9.